



INFO-TRAVAUX 2024

La Ville maintient la cadence de mise à niveau de ses infrastructures

Saint-Basile-le-Grand, le 19 mars 2024 – Qui dit arrivée du printemps, dit planification des travaux sur le territoire grandbasilois! Encore cette année, la Ville de Saint-Basile-le-Grand poursuit son plan d'intervention afin de mettre à niveau et moderniser ses infrastructures, parcs et bâtiments municipaux. Rappelons que, depuis 2018, ce sont déjà plus de 60 M\$ qui ont été investis pour réaliser plusieurs travaux d'envergure, dans le but de fournir des installations de qualité, durables et sécuritaires à l'ensemble des citoyens.

« Les changements climatiques, en plus de l'usure habituelle, causent beaucoup de pression sur notre réseau souterrain. Souvenons-nous des inondations sur quelques rues dans les derniers mois ainsi que des multiples bris d'aqueduc pendant la période plus froide. Ces constats nous confirment que nous devons maintenir la cadence des dernières années afin de s'assurer que nos installations répondent adéquatement à la réalité d'aujourd'hui et de demain », indique Yves Lessard, maire de Saint-Basile-le-Grand.

« L'implantation de Northvolt sur le territoire grandbasilois ne met pas en péril la priorité que nous accordons à la réfection des infrastructures. Nos équipes s'affairent à poursuivre le développement de nos installations pour qu'elles soient modernes, pérennes et résilientes, conformément à notre planification stratégique 2023-2027. Également, nous tenons en compte plusieurs objectifs et orientations qui sont décrits dans ce document, dont assurer la mobilité active, inclusive et sécuritaire », ajoute M. Lessard.

Un investissement de plus de 16 M\$ en 2024

À la suite de l'adoption du programme triennal d'immobilisations (PTI) 2024-2025-2026 en novembre dernier, 14 projets d'infrastructures ont été retenus pour l'année 2024, totalisant un investissement de 16 M\$. Sur ce montant, divers programmes de subventions gouvernementales viendront amoindrir l'impact sur le compte de taxes des citoyens d'environ 5 M\$.

Martin Leprohon, conseiller municipal du district 2 et responsable des dossiers relatifs à l'aménagement, l'urbanisme, les immeubles et le génie, mentionne : « Nos équipes restent toujours à l'affût de toute demande de subvention qui permettrait de minimiser l'impact du coût des travaux sur les finances municipales. Le conseil municipal accorde une grande importance à ce point. Notre plan d'intervention permet de hiérarchiser les projets nécessaires et de planifier les actions à long terme, selon tous les impondérables. Nous en poursuivons la réalisation à un rythme continu, afin d'assurer un développement positif de Saint-Basile-le-Grand ».

Les travaux en bref

Plusieurs travaux et chantiers débuteront à divers emplacements du territoire au cours des prochaines semaines, dont :

- Réfection complète de la rue Lafrance Ouest ;
- Reconstruction de la chaussée et reprofilage des fossés du rang des Trente (entre les boulevards Sir-Wilfrid-Laurier et Yvon-L'Heureux) ;
- Rénovations du 200, rue Principale pour le transformer en centre culturel ;
- Pavage palliatif des rues Dupras et Corbeil (entre la rue Dupras et le chemin Saint-Louis) ;
- Remplacement des modules de jeu pour les enfants de 18 mois à 12 ans au parc des Mésanges ;
- Ajout d'un bâtiment au parc de la Seigneurie, qui sera voué à l'entreposage des équipements des organismes et de la Ville ;
- Pavage de la couche d'usure et travaux de finition sur la rue des Saules, une partie de la rue des Cèdres et la rue du Parc (entre le chemin Saint-Louis et la rue des Saules) ;
- Remplacement des thermopompes de l'aréna Jean-Rougeau et du centre civique Bernard-Gagnon ;
- Réfection de la conduite d'émissaire pluvial au parc du Ruisseau ;
- Et plusieurs autres.

Dans le cadre de l'implantation de Northvolt sur le territoire, les équipes municipales, par le biais d'un bureau de projet, s'affairent sur les divers enjeux soulevés avec la venue de l'entreprise à Saint-Basile-le-Grand. Ils poursuivront donc leur travail sur la planification des passerelles piétonnières favorisant le déplacement actif en toute sécurité. Le développement d'un accès temporaire et permanent au site par le boulevard Sir-Wilfrid-Laurier (route 116) sera également poursuivi, afin de limiter les impacts sur la circulation locale, en collaboration avec le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie ainsi que le ministère des Transports et de la Mobilité durable. De plus, les représentations nécessaires seront réalisées auprès des différentes instances gouvernementales dans le but de procéder à la réfection du chemin du Richelieu (route 223), en y intégrant une voie de mobilité active. Rappelons que le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie a remis une subvention à la Ville afin s'assurer la gestion du bureau de projet et des travaux.

Pour tout savoir sur les travaux à venir

Nouveauté cette année! Dans un souci de transparence, d'environnement et de communication efficace avec ses citoyens, la Ville utilisera dorénavant sa **plateforme *Espace citoyen*** pour diffuser les informations relatives aux projets de réfection d'infrastructures en cours sur le territoire de Saint-Basile-le-Grand, en plus de ses voies de communication usuelles.

Votre rue figure parmi la liste des travaux 2024 ? Une lettre vous sera transmise pour vous informer des interventions prévues et des impacts à prévoir dans votre secteur. Inscrivez-vous également aux avis par courriel en vous créant un compte dans l'*Espace citoyen*, accessible au espacecitoyen.villesblg.ca.

Pour en savoir davantage sur l'avancement des travaux et pour visualiser la carte des projets prévus dans les prochains mois, les citoyens sont invités à consulter régulièrement le villesblg.ca/travaux.

Vous avez des questions ? Consultez notre foire aux questions ou communiquez avec le Service du génie par téléphone au 450 461-8000, poste 8305, ou par courriel à infotravaux@villesblg.ca.

En terminant, la Ville sollicite votre collaboration et votre vigilance lorsque vous circulerez dans la zone des travaux afin de respecter la signalisation en place, et ce, pour votre sécurité et celle des travailleurs.

- 30 -

Source : Annabel Rousseau, conseillère en communication
Service des communications et des relations avec les citoyens
450 461-8000, poste 8111 | a.rousseau@villesblg.ca

Demandes médias

Stéphanie Plamondon, directrice
Service des communications et des relations avec les citoyens
450 461-8000, poste 8107 | s.plamondon@villesblg.ca